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Édito du Maire

Chères Fontenilloises, Chers Fontenillois, 

L’année 2024 s’est refermée et s’ouvre à nous maintenant 2025. Au nom du Conseil Municipal, je vous 

adresse tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, ainsi qu’à celles et ceux qui vous sont 

proches. Que cette nouvelle année vous remplisse de bonheur, vous apporte une bonne santé et la 

réussite dans vos projets.

Dans ce nouveau numéro d’informations municipales, vous trouverez un large récapitulatif des 

différents événements qui se sont déroulés ces dernières semaines ainsi que plusieurs points d’actualité.

Cette année 2024 a été une année riche et variée en évènements, en réalisations et vous êtes nombreux 

à me dire que Fontenilles bouge. C’est grâce à la mobilisation et l’implication de tous, associations, 

services de la ville et élus. 

Pour certains événements, ce fut une première, comme le Salon des Pros, donnant de la visibilité à 

nos entrepreneurs et acteurs locaux, mais également les rendez-vous annuels comme Octobre Rose, 

la Semaine Bleue et la sortie culturelle des aînés, le Salon Bien-Être, le Téléthon et le traditionnel 

repas des aînés. L’occasion pour moi, de remercier une fois encore l’ensemble des participants, les 

associations, les bénévoles et les services de la ville.

Sur un axe plus général, gérer au quotidien une collectivité, c’est aussi prévoir et anticiper son avenir. Cette évolution dans ce contexte national incertain, 

doit encore plus que jamais s’inscrire dans une démarche responsable. Depuis 2020, c’est cette volonté de travail que je pose chaque jour. C’est ce fragile 

équilibre que doit préserver la collectivité auprès de ses habitants et en même temps maintenir la qualité du service public avec moins de moyens et plus 

de contraintes… Je tiens à remercier la mobilisation et l’engagement sans faille des agents de la collectivité.

À l’heure où j’écris cet édito, même si je me refuse de commenter l’actualité nationale, l’instabilité politique que notre pays traverse depuis des mois 

maintenant ne nous permet pas de nous projeter sereinement dans un avenir apaisé et constructif. Tout ça bien loin de l’intérêt général, c’est fort regrettable 

et irresponsable. Il y a et aura inévitablement des répercussions sur les collectivités locales. 

Restant attaché à des valeurs de transparence auprès de vous, j’ai souhaité dans ce numéro faire un point spécifique sur le contexte financier de la 

ville, de l’intercommunalité et des actions que nous menons depuis 4 ans maintenant.

En fin d’année dernière, nous avons pu réunir l’ensemble des cinq conseils de quartier. Votre forte participation démontre bien l’intérêt que vous portez à 

la vie de notre village. C’est pour moi toujours un réel plaisir d’y participer, de vous expliquer le travail réalisé et de vous partager les projets futurs. 

C’est dans le même état d’esprit, sérieux et engagé, que la municipalité poursuit son travail et mène ces actions pour cette nouvelle année. 

Je vous souhaite une bonne lecture.

Sincèrement, 

Christophe Tountevich

Périodique d’informations municipales I Directeur de publication : Christophe Tountevich I Comité de rédaction : Christophe Jumel, Jocelyne Triaes, Mohammed El Hammoumi, Guillaume Suc, Claudie Padra, Nicolas Panaville, Gilbert Aïta, Jeanne-Marie 
Rech, Fabrice Meyer, Séverine Dassenoy, Betty Even et David Marc I Rédacteur en chef : Christophe Tountevich I Merci à Benjamin Bouveur, chargé de communication I Dépôt légal à parution. Création et Impression : diffCOM+ I www.diffcomplus.fr
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Rétrospective

Rentrée scolaire 2024 : la mobilisation continue
À l’occasion de la traditionnelle visite de rentrée dans les écoles Fontenilloises, Christophe 
Tountevich et ses élus étaient mobilisés aux côtés de l'équipe pédagogique, des parents 
et de leurs représentants contre la décision d'une fermeture de classe en élémentaire à 
Génibrat pour cette rentrée 2024.
M. Arnaud Simion, député de notre 6e circonscription de Haute-Garonne, nous a apporté 
son soutien total en présence de M. Stéphane Respaud, Inspecteur de l’Éducation nationale. 
Nous le remercions pour sa présence et nos échanges. La mobilisation continue.

Inauguration de la crèche 
« Le Jardin aux Câlins »…
La crèche municipale « Le Jardin aux Câlins » qui avait rouvert ses portes 
l’année dernière après des travaux de réhabilitation et d'agrandissement, 
a été officiellement inaugurée mardi 10 septembre 2024 par Christophe 
Tountevich et Francis Idrac, président de la communauté de communes 
de la Gascogne Toulousaine, en présence de nombreuses personnalités : 
M. Cédric Kari-Herkner, secrétaire général de la préfecture du Gers, 
M. Thierry Saint-Luc, président de la Caf du Gers, M. Jean-Charles 
Piteau, directeur de la Caf de Haute-Garonne et les vice-présidents de 
la Gascogne Toulousaine.
Les visiteurs ont pu découvrir les locaux rénovés : création de deux halls 
d’accueil distincts, d’une salle d’éveil, de bureaux supplémentaires et d’un 
espace dédié au Relais Petite Enfance, la capacité d’accueil étant portée 
à 33 berceaux. Le travail mené de concert par l’ensemble des partenaires, 
qu’ils soient financiers ou techniques, a été salué. Un travail rendu complexe 
avec l’adhésion de Fontenilles au Grand Ouest Toulousain mais qui a été 
mené à son terme avec la volonté commune de répondre aux besoins du 
territoire et d’améliorer la qualité d’accueil de nos tout-petits.

…et des nouveaux équipements
Plaine des Sports
Mercredi 2 octobre 2024 les nouveaux équipements de la Plaine des 
Sports Christian Jumel ont été inaugurés par Christophe Tountevich 
en présence de M. Jean-Luc Blondel - Sous-préfet de Muret, Mme 
Monique Falières - Conseillère régionale, Mme Line Malric - Conseillère 
départementale, Jean-Marc Sentein - Président du district de Football 
de Haute-Garonne, des élus du Conseil municipal et des présidents 
des associations utilisatrices. Étaient également présents, Mme 
Françoise Siméon - maire de Fonsorbes et M. Serge Deuilhé - conseiller 
départemental et maire de Saint-Lys.
Ce projet ambitieux n’aurait pu être envisagé sans le soutien de 
nos partenaires financiers. Ainsi pour un coût de travaux global de 
1 530 568 € H.T., le montant des subventions octroyées à la commune 
s’élève à 1 109 400 € soit 72 % du projet.
Merci à tous nos cofinanceurs, à nos associations pour le travail 
collaboratif, aux élus et techniciens de la commune impliqués sur ce 
projet depuis deux ans et au groupe de travail composé de jeunes qui s’est 
fortement mobilisé sur le pumptrack. Fontenillois, la Plaine est à vous !

Crédit photo : Mohamed Bellarbi



4 //  janvier 2025 // Fontenilles info

Contexte financier

Le contexte budgétaire national
Les annonces gouvernementales préparent 
toutes les collectivités à affronter une baisse 
sensible des dotations de l'État couplée 
à une hausse  continue des charges . 
Ces mesures vont impacter Fontenilles 
mais également les collectivités qui nous 
apportent traditionnellement leur soutien 
financier dans les projets d'investissement 
(CD31 et Région).

Qu’en est-il de 2025 ? À ce jour, nous 
savons déjà que nous aurons une hausse 
de 75 000 € sur les charges patronales, 
montant à priori doublé en 2026 puis triplé 
en 2027. Mais n’est pas encore connu l’impact 
réel sur nos dotations de fonctionnement, 
ni celui de toute autre réforme impactant 
le budget de la ville. Comme, par exemple, 
cel le de la participation de l 'État au 
fonctionnement des agences postales suite 
au désengagement de La Poste.

Le contexte Fontenillois 
Considérant l’effort collectif 
attendu des collectivités, il faut 
rappeler que Fontenilles a déjà fait 
face à des coupes importantes de l’État et ce dès 
2021. Considérant que Fontenilles faisait partie 
de l’aire urbaine Toulousaine (sans en avoir tous 
les services, comme le transport), il nous a retiré 
la dotation dédiée aux communes plus rurales, 
près de 400 000 € par an, soit l’équivalent de 
notre résultat annuel. Il a aussi réduit son soutien 
sur d’autres dispositifs, malgré une inflation 
significative des coûts pour la commune. Face à 
cette situation, nous avons décidé d’agir sur :
Nos charges de fonctionnement 
• Réduction des budgets globaux tout 
en préservant la qualité du service aux 
administrés et diminution des charges de 
personnel par la suppression de 8 postes 
dans nos effectifs. Réorganisation importante 
réussie grâce à une forte mobilisation 
collective des agents.

• Renégociation de plusieurs emprunts 
concrétisée en 2022 permettant depuis de réduire 
nos remboursements, de 86 000 € pour 2025.
La priorité mise sur les dépenses de 
fonctionnement nous permet de préserver notre 
capacité à déployer des projets d’investissement 
améliorant le cadre de vie de tous.
Nos dépenses d’investissement
• Les pertes de dotations en 2021 ont nécessité 
de redéfinir notre programme d’investissement 
initial. Cela s’est traduit pour l’ensemble des 
projets de la collectivité par une recherche 
et l’obtention de subventions auprès de nos 
partenaires institutionnels (80 % au maximum).
• Cette stratégie nous a permis de maintenir un 
niveau d’investissement important de 7,5 millions 
d’euros sur le mandat.
Prioriser ces projets est essentiel car, considérant 
la situation actuelle, nous n’avons pas la certitude 
que les taux de subventions de l’État, de la Région 
ou du Département soient maintenus dans les 
années à venir.

RAPPEL TEOMI
Nous sommes, à ce stade, toujours en période transitoire sur le transfert de la compétence de collecte et traitement des ordures ménagères. La 
TEOMI est appliquée depuis le 01/01/2024, le nombre de levées sera pris en compte pour le paiement de la taxe foncière en septembre 2025. 
Petit rappel via cette infographie : 

Zoom sur les finances et la fiscalité
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Intercommunalité

Jusqu’au 16 février 2025 Tisséo lance une démarche 
participative pour construire avec vous les mobilités de 

demain. L'objectif ? Récolter vos besoins, vos attentes et vos propositions 
pour construire un plan de mobilité pour l’agglomération, afin de faciliter 
nos déplacements, améliorer notre cadre de vie et réduire nos incidences 
sur l’environnement. Cette concertation est importante pour Fontenilles 
et permettra, entre autres, l’arrivée en 2025 d’une ligne Tisséo au 
centre-bourg qui ralliera le futur terminal de métro de Colomiers. Dès 
maintenant, rendez-vous sur demainmobilites.fr pour :

•  Retrouver toutes les informations et les ressources utiles
•  Déposer vos contributions
•  Vous inscrire aux différents événements de la concertation

Des économies d’énergie avec Voltalis
Le Grand Ouest Toulousain s’est engagé pour la transition écologique et énergétique de son 
territoire avec l’approbation - en juillet 2023 - de son Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET), 
véritable feuille de route stratégique en matière de résilience liée au changement climatique. 
Aujourd'hui, il passe à l’action en s’associant à Voltalis (seule entreprise certifiée 
par le Réseau de Transport d’Électricité) pour permettre aux locataires et 
propriétaires du territoire chauffés à l’électricité de bénéficier gratuitement 
d’un thermostat connecté afin de maîtriser et de réduire leur consommation 
d’énergie. Cette initiative vise à anticiper et à répondre au cadre règlementaire 
national qui entrera en vigueur en 2027 et qui obligera chaque foyer à réguler sa 
consommation énergétique. Pour plus de renseignements, contactez Voltalis 
au 05 40 25 69 96 ou par mail à grandouesttoulousain@voltalis.com

 

Vous les imaginez 
comment ?

du 18/11 
2024

 
au 16/02

2025

PARTICIPEZ SUR
  demainmobilites.fr

 de l’agglo toulousaine
Mobilités !

Une nouvelle étape pour le Grand Ouest Toulousain
Le Grand Ouest Toulousain a signé jeudi 12 septembre 2024 sa 2e Convention Territoriale Globale 
qui a pour objectif d’améliorer le quotidien des habitant·es sur des sujets essentiels comme la petite 
enfance, la jeunesse, le logement et l’inclusion sociale. Grâce à la co-construction avec l'ensemble de 
partenaires sociaux locaux, 60 fiches d’actions concrètes ont vu le jour autour de 4 axes principaux : 

• Soutenir les familles dans la conciliation vie familiale / vie professionnelle
• Aider les jeunes et renforcer les relations parentales
• Favoriser l’autonomie et l’insertion professionnelle
• Améliorer les conditions de logement

Merci à la CAF, au Département, aux communes de l’intercommunalité et à tous ses partenaires pour leur 
investissement et leur mobilisation. Ensemble, nous avançons pour un territoire plus solidaire et inclusif.

Demain Mobilités ! 

Le contexte intercommunal
Pourquoi une hausse du 
taux de taxe foncière ? 
L’adhésion de Fontenilles au 
Grand Ouest Toulousain au 
1er mai 2023 nous a permis 
d’être pleinement intégré 

dans l’ensemble des projets de territoire portés 
sur le bassin métropolitain et plus largement 
sur le département de la Haute-Garonne. Une 
perspective inenvisageable en maintenant 
notre rattachement à la Gascogne Toulousaine. 
Ces projets structurants sont primordiaux 
pour Fontenilles, à l’image des cheminements 
cyclables départementaux, de la fibre en fin de 
déploiement ou encore des études en cours 
sur la mobilité. Sur ce dernier point, le Grand 
Ouest Toulousain a pris la décision - en accord 
avec ses communes - de prendre la compétence 
transport et d'adhérer à Tisséo Collectivités. 
Cette adhésion a un coût important pour 
notre intercommunalité qui doit participer au 
financement pour permettre le déploiement 
des lignes, sur ses fonds propres. Ceci explique 
l’augmentation du taux intercommunal de la taxe 
foncière. C’est un effort collectif important mais 
qui permettra l’arrivée prochaine (rentrée 2025) 
d’une ligne Tisséo au cœur de notre centre-
bourg afin de rallier le futur terminal de métro 
de Colomiers.

Focus
Fiscalité
Principale 
ressource 
pour les collectivités (avec les dotations de 
l’État), la fiscalité permet d’augmenter les 
recettes. Cependant depuis la disparition 
de la taxe d’habitation, ne reste aux 
communes que le seul levier de la taxe 
foncière. Comprendre son mode de calcul 
est important. Tout commence avec la 
base fiscale, valorisant votre habitation, 
qui est actualisée tous les ans par 
l’État (augmentée de 3,9 % cette année) . 
Ensuite s’appliquent des taux, votés par le 
conseil municipal pour le taux communal 
(inchangé pour cette année) ou par le 
conseil communautaire du Grand Ouest 
Toulousain pour le taux intercommunal (ce 
dernier est passé de 0,9 % à 2,5 %) et la Taxe 
d’ordures ménagères . L’ensemble fixe le 
montant de votre taxe foncière.
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Vie associative

Flashback Rose
Fontenilloises et Fontenillois, petits et grands, ont répondu présents dimanche 20 octobre et ont relevé avec enthousiasme les défis lancés par les 
associations au profit de la Ligue contre le Cancer. Celles-ci répondent toujours présent et assurent la réussite de cet événement. Merci à nos jeunes 
du PAJ qui chaque année cuisinent, pour notre plus grand plaisir, de belles et gourmandes pâtisseries et aux enfants des groupes scolaires la fontaine 
et Génibrat pour leur implication. Merci également aux commerçants de la commune qui offrent des lots aux participants. Ces actions communes, 
votre générosité et votre attachement à cette cause ont ainsi permis de récolter près de 1 000 € qui ont été intégralement reversés à la Ligue. Rendez-
vous l’année prochaine !

Le Fontenilles FC finaliste du dispositif « Toutes Foot »
En juillet dernier, le FFC était au château de 
Clairefontaine pour être honoré parmi les 
finalistes du dispositif « Toutes Foot ». Une 
reconnaissance pour son engagement en 
faveur de la promotion et du développement 
du football féminin. En effet, avec plus de 
150 licenciées féminines, le FFC œuvre dans 
l’intégration et la valorisation des femmes 
dans le football. Le club a su diversifier ses 
offres de pratique en mettant en place des 
sections adaptées telles que : Le FitFoot, le 
Foot en marchant, Le Foot loisir ainsi que le 
développement des équipes féminines en 
compétition. Ces actions ont permis au FFC 
de se démarquer parmi plus de 2 500 clubs 
participants au dispositif « Toutes Foot » et 

de figurer parmi les 3 finalistes.
Le club poursuit son ambition de rendre le 
football accessible à toutes et tous. « Cette 
distinction permet de récompenser les efforts 
réalisés depuis plus de 12 ans pour développer 
et structurer le football féminin. Les jeunes 
et moins jeunes filles peuvent pratiquer le 
football en loisir ou en compétition. » affirme 
le président Yann Lorec. En s’investissant pour 
le bien-être de ses licenciés et en offrant des 
solutions adaptées à tous les profils, le FFC 
montre la voie d’un football ouvert, inclusif 
et ambitieux.
Pour les plus motivés, il est encore temps de 
s’inscrire au 06 60 67 17 19.
http://www.fontenillesfc.fr/

Le FFC organise avec l’association Namib’Aide un tournoi de futsall dimanche 23 mars 2025 au gymnase 
de Génibrat de 9h30 à 16h. Licenciés ou non - à partir de 16 ans - 5 €. La totalité de la recette sera 
reversée à Namib'Aide.

Lorrie et Elsa, éducatrices du FFC à Clairefontaine
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Vie associative

Un rendez-vous 
pour les échéphiles
Le club d'échecs « Le Fou Furieux de 
Fontenilles » a récemment ouvert ses portes ! 
Si vous voulez découvrir le jeu, apprendre, 
progresser... le tout dans une bonne ambiance 
conviviale et détendue, faites un détour les 
mardis et jeudis soirs entre 19h à 23h à la 
Salle Fraysse. Les membres vous y attendent 
nombreuses et nombreux !
Renseignements auprès de Christophe  : 
nassarchrist@yahoo.fr

Beau succès pour le marché de Noël
de Troc de Connaissances
Pour la 4e année, l’association Troc de Connaissances avait réuni une trentaine de producteurs, 
artisans et créateurs locaux à l’Espace Marcel Clermont le dimanche 17 novembre 2024. Cette année 
de nouveaux exposants ont rejoint les fidèles pour le plus grand plaisir du public, petits et grands, 
qui plébiscite toujours ce rendez-vous. Les exposants proposaient de nombreuses idées cadeaux : 
chocolats, foies gras, vins, thés, bières... mais aussi bijoux, bois, couture, bougies, cartonnage, tricots, 
aquarelles…
En extérieur, de petits poissons japonais frétillaient auprès du vin chaud et des châtaignes grillées ! De 
succulents plats et des galettes bretonnes permettaient aussi de se restaurer sur place. La journée 
a été rythmée par diverses animations pour le plus grand bonheur des enfants : un sculpteur de 
ballons et bien sûr, la venue du Père Noël qui a récupéré les lettres des enfants sages qui ont dû 
être gâtés pour Noël ! Cette journée a été clôturée par le tirage de la tombola avec de superbes 
lots artisanaux qui ont fait de nombreux heureux. 
Le rendez-vous est pris pour 2025 : dimanche 16 novembre.
http://trocconnaissances.e-monsite.com/

Lou Foc fête bientôt ses 30 ans !
Qui ne connait pas Lou Foc, l’association de la forge de Fontenilles ? Le temps passe et 
celle-ci va prochainement fêter ses 30 ans, précisément le dimanche 30 mars 2025 ! Pour 
l’occasion, il sera proposé à la vente de nombreux objets forgés main, de décoration ou 
utilitaires. D’autres animations sont en cours d’élaboration… à suivre !

JOYEUX

A
N

N IV E R SAIR
E

Téléthon : record battu !
Cette année encore notre village a battu tous 
les records avec un total de 8 761 € récoltés 
(auquels il faut ajouter les recettes réalisées 
avec les animations de Saint-Lys) au profit de 
la recherche sur les maladies dégénératives. 
Nous avons su unir nos forces afin que les 
malades puissent avoir un espoir de guérisons. 
Nous remercions grandement toutes les 
associations et les personnes qui ont œuvré au 
côté de l’association Envol. Restons mobilisés 
en 2025 !
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Travaux

En flashant ce QR code vous pourrez suivre 
l’avancée du chantier, poser vos questions et 
en savoir plus sur le label. 
Merci de maintenir 
l’accès libre au chantier 
et de respecter les 
restrictions en matière 
de stationnement.

Renaturation du centre-ville : c’est parti !
Les travaux de renaturation du centre-ville 
ont débuté en novembre et se poursuivront 
jusqu’à l’été prochain pour offrir aux 
Fontenillois un nouveau poumon vert au 
cœur de ville, affirmant l’engagement de la 
commune en faveur de l’amélioration du 
cadre de vie et du développement durable. 

Techniquement parlant, le chantier a débuté 
sur le réseau d’évacuation des eaux pluviales 
mais visuellement, c’est la disparition des 
courts de tennis qui avaient vu le jour en 1984 - 
soit 40 ans en arrière - qui a véritablement 
lancé la renaturation, avec en lieu et place, 
le futur parc et de la micro-forêt. Le point 
de compostage situé dans le périmètre du 
chantier a été décalé près du « city park ». 
Dans une démarche qualité d’obtention d’un 
label environnemental mention « riverain » 
interne au Groupe Vinci, ce chantier mené par 
Jean Lefebvre Midi Pyrénées sera un chantier 
pilote avec pour objectif une réduction 
sensible des nuisances habituelles (bruit, 
poussière, blocage de certaines zones) et une 
meilleure intégration des riverains tout au long 
des travaux. 

Des sapins valorisés
La commune de Fontenilles en partenariat avec le Grand Ouest 
Toulousain renouvelle sa collecte de sapins de particuliers du 
4 au 26 janvier 2025 avec 8 aires de dépôt sur la commune : Parking 
Récup’ verre Lotissement Les Magnolias / Parking de l’Espace 
Marcel Clermont / Allée du Prat d’Agret / Impasse Lotissement des 
Aubépines / Lotissement les Jardins d’Angeline / Chemin de Saint 
Flour - intersection Route de Magne / Entrée lotissement Pré aux 
Chênes / Parking de Génibrat.
Merci de n’y déposer que vos sapins uniquement, pas de branchages ou autres déchets verts. Les agents du service 
biodéchets du Grand Ouest Toulousain effectueront le broyage du 27 au 31 janvier. Celui-ci sera utilisé par notre service des espaces verts.

La construction des terrains de tennis en 1984
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Travaux

La rue Maubec fait peau neuve
Les deux phases de travaux sont terminées pour la rue Maubec qui a terminé sa mue. Après 
une reprise des réseaux débutée l’été dernier, la réfection voirie incluant une amélioration de 
l’accessibilité a été finalisée début décembre. Merci aux commerçants pour leur patience durant 
les travaux.
Cette réfection de la rue Maubec (262 986 € HT) s’inscrit dans l’enveloppe voirie allouée par le Grand 
Ouest Toulousain à Fontenilles pour la période 2023-2025. D’un montant global de 962 000 € TTC, 
elle a récemment financé des reprises de sections aux Magnolias ou encore au chemin des Starguets.

Cheminement sécurisé route de Cantalauze
Les travaux sont également terminés 
concernant la sécurisation du cheminement 
Roitelets - intersection Taillade Blanche avec 
une reprise des accotements et du busage 
(partielle). L’abribus rénové, réalisé et fabriqué 
par les services techniques de la commune, 
est désormais en place. Rappel coût travaux : 
115 407 € TTC.

Poursuite de la requalifica-
tion de l’école la fontaine
Les travaux entrepris 
cet été seront 
poursuiv is  aux 
prochaines grandes 
vacances afin de 
ne pas impacter le 
rythme de travail 
des enfants. De leur côté, les locaux de l’ancien 
ALAE ont été complètement rénovés : toiture, 
électricité, VMC, climatisation, placo ainsi que 
peinture réalisée par nos équipes bâtiments. Pour 
le confort des écoliers, qui pourra être mesuré 
avec le retour des beaux jours, des « pare-
soleils » ont également été installés.

Entretien des terrains
synthétiques
Petit clin d’œil aux équipes des services 
techniques qui effectuent régulièrement un 
entretien des terrains synthétiques. En effet, 
soumis à de fortes sollicitations mécaniques 
et n'ayant aucune capacité à se régénérer, un 
gazon synthétique  doit être entretenu. 
Un programme d’intervention général, 
hebdomadaire et annuel, est indispensable 
pour conserver les qualités techniques 
du revêtement et limiter la dépréciation de 
l’investissement initial. Nous rappelons que 
l’accès aux terrains se fait en chaussures 
propres  : crampons moulés plastiques ou 
chaussures de sport à semelle plate. Merci à 
toutes et tous pour le respect des consignes 
indiquées sur place.
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Enfance - Jeunesse

Portes ouvertes au Relais Petite Enfance
Le RPE a ouvert ses portes au public les samedis 23 et 30 novembre de 9h à 12h. Les usagers ont eu l’opportunité de découvrir la salle (mutualisée avec 
la crèche) où se déroulent les ateliers d’éveil proposés aux assistantes maternelles et aux enfants qu’elles accueillent deux matinées par semaine, hors 
vacances scolaires.
Parents employeurs d’une assistante maternelle, parents usagers de la crèche, familles en recherche d’un mode d’accueil et futurs candidats à l’agrément pour 
devenir assistant maternel ont pu se rencontrer et échanger ensemble et avec la responsable du relais et deux assistantes maternelles pour les accueillir.
Ces échanges ont constitué un vrai moment de convivialité partagé entre les différents acteurs pour lesquels œuvre le relais. Des moments appréciés 
entre petits et grands qui ont permis aux familles de mieux appréhender ce service qui fêtait en septembre sa première année de fonctionnement.
Vous recherchez un mode d’accueil ? Rapprochez-vous de la responsable du RPE. Pour la crèche, constitution des dossiers avant le 31 janvier 2025. 
La commission d’attribution des places aura lieu le vendredi 14 février 2025.
Informations au 06 23 66 58 33 / rpe@ville-fontenilles.fr

Un chantier jeune éco citoyen
Une dizaine de jeunes Fontenillois ont participé à un chantier jeunes lors des dernières vacances 
d'automne dans le cadre du dispositif VVV (Ville Vie Vacances).
Dans un esprit « éco citoyen » et dans la lignée d’autres projets forts de sens déjà menés sur 
la commune, ils se sont investis dans la construction de deux magnifiques salons de jardin et de 
tables de jeux, le tout au profit des enfants fréquentant les ALAE de l’école la fontaine. Et nous 
pouvons parler d'une équipe de choc au vu du résultat et d'un engagement sans faille au service 
du collectif ! La semaine s'est clôturée par une valorisation du projet en présence des familles et 
des élus de la commune.
Encore bravo à eux ainsi qu'aux professionnels encadrants du PAJ pour la qualité du projet et 
le travail accompli !



Fontenilles info // janvier 2025 // 11

Enfance - Jeunesse

Réunion plénière du CMJ
Nos jeunes élus du CMJ s’étaient donné 
rendez-vous mercredi 20 novembre pour 
une réunion plénière publique. Les prises de 
paroles successives des enfants ont dessiné 
une rétrospective des événements organisés 
comme Festi Familles, le Mégothon, le World 
Clean Up Day, Octobre Rose ou encore les 
cérémonies patriotiques… mais aussi dégagé 
des perspectives sur de futurs projets, toujours 
au profit de l’intérêt général.
Parmi les nombreux projets évoqués nous 
pouvons citer, entre autres : des expositions 
à la Maison des Habitants / MédiaLudo, un 
aménagement du jardin partagé, la mise en 
place d’un covélo pour se rendre à l’école ou 
au collège, l’utilisation des réseaux sociaux 
(photos et vidéos) pour sensibiliser à la 
démoustication ou contre la maltraitance 
animale et l’abandon, la tenue d’un grand 
loto pour enfants dont les revenus seraient 
reversés à une association d’enfants malades 
ou encore la venue d’un camion à glaces sur 
la commune pour l’été prochain !
Ces échanges se sont déroulés en présence du 
maire, Christophe Tountevich, de Mohammed 
El Hammoumi, adjoint délégué à l’Éducation, 
l’Enfance et la Jeunesse et de Jocelyne Triaes, 
adjointe déléguée à l’administration générale 
et à la Culture qui accompagne également 
les élus du CMJ dans leur implication civique. 
Cynthia qui a relancé le dispositif sur notre 
commune était également présente dans 
l’assistance, flambeau repris par Eléna sur ce 
mandat, toutes deux très fières des enfants. 
Bravo à tous nos jeunes élus impliqués et 
assidus !

Le Musée du Louvre s’invite au collège
Du 7 novembre au 13 décembre 2024, l’exposition « Images du Louvre », obtenue avec pugnacité 
par Mme Pelmont, professeur documentaliste,  était à découvrir dans le hall du collège Irène 
Joliot-Curie. Fruit d’un partenariat entre la MGEN et le Musée du Louvre, cette exposition met 
en lumière huit œuvres emblématiques du Louvre, reproduites en grand format sur des bâches 
autoportantes, des œuvres captivantes et essentielles pour l’histoire et l’histoire de l’art, témoignant 
de la richesse des collections du Musée du Louvre.
Cette exposition, qui suscite la curiosité et l’enthousiasme des élèves, est le point de départ de 
plusieurs projets plaisants à mener pour les enseignants : en français, en histoire-géographie et, 
bien sûr, en arts plastiques. Ceux-ci seront aboutis dans le courant de l’année puis présentés lors de 
la soirée des projets en juin et lors de la journée d’accueil des CM 2 au collège.
Mais les collégiens n’étaient pas les seuls privilégiés car dans le cadre de projets inter-cycle initiés 
par M. Maret - principal du collège, et Mme Grimal - directrice de l’école de Génibrat, les élèves de 
CM1- CM 2 du groupe scolaire ont également pu profiter de l’exposition à l’occasion de plusieurs visites. 
Les institutrices ont ainsi pu mener un travail pédagogique autour de La Joconde de Léonard de 
Vinci, La liberté guidant le peuple d’Eugène Delacroix ou encore l'Astronome de Johannes Vermeer.
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Famille

Rétrospective sur la Semaine Bleue
Une première édition de la Semaine Bleue 
s’est déroulée du 30 septembre au 5 octobre 
2024 avec pour principale thématique, la 
valorisation de la mise en mouvement de nos 
aînés au sein de la communauté ! Ainsi, nos 
seniors ont pu participer à divers ateliers tout 
au long de cette semaine : prévention routière, 
cybersécurité, bilan optique gratuit… et ont 
pu découvrir la magnifique Cité épiscopale 
d’Albi  à l’occasion de la sortie culturelle 
annuelle jeudi 3 octobre 2024 (voir focus ci-
contre).

Le samedi 5 octobre, cette semaine dédiée 
à nos plus de 65 ans s’est achevée par 
une Marche Bleue sur les sentiers fontenillois 
et par le pot de clôture offert aux marcheurs 
et aux participants aux différents ateliers.

Merci à nos seniors, merci à tous nos 
partenaires et merci aux bénévoles qui ont 
contribué à la réussite de cette semaine très 
animée. L’édition 2025 est en préparation 
avec de nouvelles animations et une nouvelle 
destination culturelle !

Repas des aînés 2024
Un menu gastronomique préparé par le 
Traiteur Calbet de Rieumes attendait nos aînés 
samedi 7 décembre 2024 à l’Espace Clermont 
pour le traditionnel repas de Noël. Ce sont près de 
106 convives qui se sont retrouvés pour un moment 
convivial où l’ambiance festive est montée crescendo 
sur la musique de l’orchestre Lebrun. En parallèle, 
309 personnes ont bénéficié du coffret gourmand 
de la Maison Eymet Village de Pujaudran, distribué 
en mairie les 10, 11 et 12 décembre 2024.

Après la traditionnelle collation thé/
café & mignardises, nos aînés ont suivi 
leurs guides pour une découverte de la 
cathédrale Sainte-Cécile, plus grande 
cathédrale en brique au monde. Celle-
ci construite au cours du 13e siècle, 
abrite le plus grand orgue classique 
de France - et son grand chœur (le 
« jubé ») accueille des statues au 
réalisme incroyable. La visite s’est 
ensuite poursuivie dans les rues de la 
Cité épiscopale, inscrite au Patrimoine 
mondial de l’Unesco depuis 2010.
La pause déjeuner a emmené nos 
participants au restaurant  Les 
Arcades pour un déjeuner terroir aux 
spécialités locales alors que l’après-
midi était dédiée à la visite des Poteries 
d’Albi, entreprise familiale centenaire 
reconnue par l ’ensemble des 
céramistes de France comme étant 
le spécialiste de la poterie émaillée.
Environ soixante-dix personnes ont 
participé à ces moments de partage 
et de découverte dans une ambiance 
très chaleureuse.

ALBI

Nos aînés en visite à Albi
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Santé / Handicap

Salon Bien-Être : 3e édition réussie
Les 5 & 6 octobre derniers, les professionnels du bien-être et du mieux vivre 
s’étaient une nouvelle foi donné rendez-vous à l’Espace Marcel Clermont 
de Fontenilles pour la 3e édition du salon dédié aux soins du corps et 
de l’esprit. Deux journées de rencontres et d’échanges rythmées par 
des ateliers et des conférences sur des thématiques diverses et variées.
Merci à tous nos exposants, nos conférenciers dont Paul Bruneau 
et Jean-Claude Despin - invités d’honneur - merci à nos partenaires 
ainsi qu’à tous nos visiteurs à qui nous donnons rendez-vous l’année 
prochaine pour une nouvelle édition ! 

J’entretiens ma mémoire
En vieillissant nous sommes parfois amenés 
à rencontrer des troubles ou des pertes de 
mémoire appelés aussi troubles mnésiques. 
Ceci n’est pas inéluctable. En participant 
aux ateliers mémoire, vous apprendrez à 
comprendre les mécanismes de la mémoire, 
à la renforcer et à stimuler l’ensemble des 
fonctions du cerveau :

• L’attention
• La perception

• Le langage
• La mémoire

Venez rejoindre un groupe dynamique 
et - l’instant de quelques heures - partager un 
moment de convivialité un mardi matin sur 
deux de 10h30 à 12h à la Maison des Loisirs 
de Fontenilles. Ces ateliers sont gratuits. 

Les prochaines dates 2025 : 14 et 28 janvier, 
11 et 25 février, 11 et 25 mars, 8 et 23 avril 
et les 6, 13 et 20 mai. 
Renseignements et 
inscriptions à l’accueil de 
la mairie : 05 61 91 55 80 
ou accueil@ville-
fontenilles.fr
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Culture / Social

Tête-à-tête avec Rachel, 
nouvelle médiathécaire
Titulaire d’une licence d’économie / gestion qui lui ouvre les portes d’une école de commerce, la 
gourmandise de culture de Rachel se fait déjà sentir avec une option management des activités 
culturelles. Quelques stages en poche plus tard (au Conseil Régional et à Odyssud), elle décroche 
un master en Ressources Humaines et travaille quelques temps dans l’aéronautique, le truc qui 
marche pas mal par ici.
Cependant l’appel, non pas de la forêt mais de la culture, est trop fort et après son Diplôme 
Universitaire de Médiathécaire Documentaliste (DUMED) fraichement obtenu l’été dernier, Rachel 
pose ses valises à la MédiaLudo le 1er septembre 2024.
Réminiscence de jeunesse car déjà toute petite, Rachel passait beaucoup de temps dans la BCD 
de son école ou au CDI de son collège… Aujourd’hui maman d’un petit Loan âgé de 5 ans, elle lit 
toujours beaucoup (pour lui et pour elle) avec une appétence particulière pour tout ce qui va la 
faire rêver, lui faire travailler l’imaginaire… bref l’aider à s’évader. Rachel est aussi très, très, très… 
cinéphile et saura vous conseiller « les films à voir au moins une fois dans sa vie ».
Danseuse depuis de longue année, elle se décrit passionnée, curieuse, attachée au service au public, 
aux relations humaines et aux échanges… un trait de caractère commun avec Audrey et Pauline 
(voir FI de septembre 2024) avec qui elle partage le lieu.
Loin d’elle l’obsession de la carrière, Rachel aspire à se lever tous les matins avec la banane pour 
aller travailler. Ça tombe bien, elle est comme un poisson dans l’eau à la MédiaLudo qu’elle considère 
comme « un deuxième chez soi ». Une des plus belles définitions de son lieu de travail !
Nous lui souhaitons la bienvenue dans cette MédiaLudo / Maison des Habitants, lieu de vie désormais 
intergénérationnellement convivial et culturel !

Combattre le harcèlement
À l’occasion de la journée de lutte contre le 
harcèlement scolaire, le spectacle « La cour des 
grands » a été présenté aux Fontenillois le jeudi 
7 novembre 2024. Ce moment fort réunissant 
une centaine de personnes a permis aux 
enfants, parents, enseignants et professionnels 
de l’enfance d’aborder cette problématique 
sensible de manière créative. Ce spectacle 
marque le début d’un programme d’actions 
concrètes qui seront développées dans les 
écoles et les structures de la ville pour renforcer 
la prévention et le dialogue autour de ce sujet.

À venir dans votre Maison des Habitants
Lutte contre la 
fracture numérique 
par la Croix-Rouge
À partir de janvier, 
Laure de la Croix-Rouge 
proposera une permanence les lundis 
des semaines paires de 9h30 à 12h, avec 
ou sans RDV, pour aider les Fontenillois 
qui rencontrent des difficultés dans leurs 
démarches administratives en ligne.

Ateliers numériques 
avec Pascal
Tous les jeudis des semaines impaires, Pascal, 
conseiller numérique, proposera :

• Des ateliers collectifs pour découvrir 
ou approfondir l’utilisation des outils 
numériques (Internet, Excel, Word, etc.)
• Des rendez-vous individuels pour 
répondre à des besoins spécifiques et 
apporter des solutions personnalisées.

Nuit de la lecture : un 
rendez-vous culturel 
et festif
Le vendredi 24 janvier, ne manquez pas 
la Nuit de la lecture ! Au programme : des 
habitants qui lisent à haute voix, des histoires 
captivantes, des moments musicaux et bien 
d’autres surprises pour une soirée chaleureuse 
et conviviale pour tous les âges.
Plus d’informations : 07 76 54 16 66

L’équipe de la Maison des Habitants, 
désormais installée à la MédiaLudo, 
vous accueille autour d’un café ou d’un 
thé pour échanger sur vos attentes 
et idées concernant cette nouvelle 
structure. Venez partager vos envies et 
participer à la construction d’un espace 
qui vous ressemble.

Votre avis compte ! 
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Prévention / Sécurité

Un goûter avec la Police Municipale
Nos agents de Police Municipale ont 
rencontré en octobre dernier les classes de 
maternelle et de CP de l’école la fontaine afin 
de construire avec eux, dès le plus jeune âge, 
une relation privilégiée basée sur la confiance, 
participant à un regard différent sur la police.
Cette initiative s’inscrit auprès de l’élève dans 
une démarche de protection plutôt que de 
crainte ou d’inquiétude liée à l’uniforme, à 
l’armement ou aux mauvais réflexes de certains 
adultes qui se servent de la présence d’un 
policier pour rappeler à l’enfant qu’en cas de 
mauvais comportement le policier va le mettre 
en prison (ce qui est quelquefois entendu). 
En résulte occasionnellement quelques pleurs 
lorsque qu’un policier est amené à entrer dans 
une classe. 
Il s’agit donc de préparer les jeunes esprits 

aux différentes interventions pédagogiques 
de la PM tout au long du primaire comme le 
permis piéton, savoir rouler à vélo ou encore 
internet, mais aussi dans le cadre de certaines 
sorties scolaires. Les agents ont pu également 
profiter de ces échanges pour sensibiliser sur la 
responsabilité liée au port d’arme en essayant 
modestement de déconstruire la fascination 
des enfants pour ces équipements, souvent 
perçus à cet âge comme des jouets.
La première partie de cette rencontre a eu 
lieu dans le patio de l’école avec un petit 
quiz de 5 questions adaptées au niveau des 
plus jeunes autour du rôle du policier et de la 
PM. Des écussons de la police municipale de 
Fontenilles ont été distribués aux gagnants et à 
ceux qui fêtaient leur anniversaire le jour de la 
manifestation. La seconde partie, plus festive, a 

eu lieu dans la cour avec le fameux goûter. Un 
espace d’exposition a été mis à disposition pour 
afficher les dessins réalisés par les enfants pour 
la PM et la visite de la voiture sérigraphiée a 
été grandement plébiscitée ! 
Merci aux directrices ainsi qu’aux 
enseignantes pour leur participation, bravo à 
tous les enfants et à Arya de moyenne section 
dont le dessin a été choisi par l’équipe !

Un permis internet pour les CM1-CM 2
Le « Permis Internet pour les enfants », qui 
a fêté ses 10 ans en 2023, est un programme 
national de prévention pour un usage d’Internet 
vigilant, sûr et responsable à l’attention des 
enfants de CM1-CM 2 et de leurs parents.
Si avant de laisser circuler un enfant seul dans 
la rue, on lui apprend les règles de prudence 
indispensables (circulation routière, mauvaises 
rencontres, incivilités…), sur Internet, c’est la 

même chose. Avant de laisser un jeune utiliser 
Internet seul, il est indispensable de s’assurer 
qu’il a assimilé les règles élémentaires de 
vigilance, de civilité, et de responsabilité sur 
Internet. Dans cette optique, nos agents de 
Police Municipale ont réalisé une première 
intervention sur une matinée en novembre 
dernier auprès des classes de CM1 et de CM 2 
de l’école la fontaine. 

En accord avec l’établissement, le permis sera 
passé par les élèves entre novembre et mars au 
rythme d’une année scolaire sur deux (avec une 
prochaine session sur la saison 2026-2027). Des 
remises de diplômes viendront récompenser 
l’investissement des enfants à se préparer aux 
usages et aux risques avant le collège.
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En bref

Conseils de quartiers
La seconde session 2024 des conseils de 
quartiers s’est achevée début décembre avec le 
conseil du quartier 5 : Cantelauze - Cammarty. 
Ces rencontres, en présence de M. Le Maire et 
de vos référents, permettent d’échanger autour 
de vos préoccupations  : environnement, 
voirie, sécurité, mobilité, déchets… Elles ont 
aussi été l’occasion d’expliquer le contexte 
financier - qu’il soit local ou national - afin de 
répondre à vos interrogations (voir page 4) 
mais aussi d’aborder la vie dans nos quartiers 
de manière générale en vous laissant la parole 
pour faire naître des idées de projets qui 
seront travaillées conjointement. Merci à 
toutes et tous pour votre participation, nous 
espérons vous voir encore plus nombreuses et 
nombreux lors des prochains conseils 2025. 
Comme en 2024, sera organisée en janvier, 
une réunion entre référents de quartiers 
afin de faire un bilan et trouver des axes 
d’améliorations du dispositif.

Poursuite du dispositif « Plantations d’arbres »
La Ville continue sa politique de végétalisation de l’espace public. Ainsi, 11 arbres ont été plantés 
en novembre dernier sur le groupe scolaire de Génibrat, projet mené de concert avec les élèves, les 
enseignants et les parents d’élèves.
En parallèle, un projet de plantations plus important, né au sein du conseil du quartier 4 - porté par ses 
référents et habitants - sera concrétisé le dimanche 2 février 2025 dans la matinée avec 3 espaces 
sélectionnés : chemin les Hauts de Fonbrennes, entrée sud Genêts et espace central du lotissement 
des Genêts. Pas moins d’une centaine de pieds seront à planter aussi un appel est lancé à toutes 
les bonnes volontés pour réaliser ces plantations. Si vous êtes intéressés, vous pouvez contacter 
vos référents du quartier 4 via notre site internet ou vous rendre sur place le 02/02/2025.

Insolite : Fontenilles dans un guide
sur la France en Afrique du Sud ! 
Voici une histoire insolite qui prend sa source il y a 20 ans en Afrique 
du Sud avec la jeune Olivia Loots qui fait la connaissance d'un français 
travaillant chez Airbus Defence and Space. Grosse révélation pour 
elle avec un énorme coup de cœur pour la langue française et par 
extension pour la culture française - gastronomie incluse !
Très désireuse de visiter notre hexagone, Olivia décide de 
programmer son périple après son bac, juste avant ses études. Elle 
boucle ses valises en 2013 et débarque en France pour un « road trip » 
de 246 jours avec un arrêt prévu à Fontenilles sur 3 journées, où 
elle est hébergée chez des amis de sa tante, amitié nouée à l’occasion d’un voyage en Namibie en 2005.
Elle a beaucoup apprécié la visite de notre village typique de la région, Saint-Lys et la halle, L'Isle Jourdain 
et la Maison Claude Augé, l'asinerie d'Ambazac et aussi Pibrac avec le château et la basilique Sainte-

Germaine. Elle consigne toutes ses rencontres, ses expériences et 
son ressenti dans un journal de voyage rédigé en afrikaans intitulé 
« Ek frankryk 246dae ».
L’aventure aurait pu s’arrêter là mais, quelques années plus tard, 
l’Institut Français en Afrique du Sud, aile culturelle de l’Ambassade 
de France soucieuse de favoriser les échanges d’idées entre les 
communautés et de renforcer les liens culturels, demande à Olivia 
d’utiliser son « road book » pour rédiger un guide touristique sur la 
France pour les Sud-Africains ! C’est ainsi que « My France, a south 

african’s guide » voit le jour et accueille - rien que ça - une double page sur Fontenilles !
Plus d’informations sur ces deux ouvrages Facebook    : https://www.facebook.com/ekfrankryk246dae / 
https://www.facebook.com/myfrancesouthafrica
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Tribunes

En application de la loi du 27 février 2002 - article 9, codifiée à l’article L. 2121-27-1 du Code général des collectivités territoriales (CGCT) et du règlement intérieur voté en Conseil Municipal le 28 janvier 2021, cette page est réservée à 

l’expression des groupes politiques qui composent le Conseil Municipal de Fontenilles. Les propos sont publiés tels que la rédaction les reçoit et sous l’entière responsabilité de leurs auteurs.

Fontenilles le Renouveau pour Tous
Toujours à votre écoute, 
Que cette année soit pour vous et vos proches, une année de paix et de réussite dans tous les domaines de la vie. En cette période si difficile nous autorise plus 
que jamais à vous souhaiter une année 2025 pleine de santé et de bonheur pour vous tous et les êtres qui vous sont chers. 
Le samedi matin : permanence au local de la maison Miquel à côté de la forge.

- Email : monfraix.therese31@gmail.com - Par courrier : Boite à lettres à la Mairie

Thérèse Monfraix – Pascal Chong Kee

Fontenilles Ensemble
Fontenilles a mal au cœur. Le loup sorti du bois est maintenant dans la ville, la chasse est ouverte, mais c’est le loup qui chasse. Monsieur le maire, 
c’est votre politique qui en est la cause : des missions de service public dégradées, des horaires d’ouverture minimaliste, une gestion d’une collectivité 
comme une entreprise privée (en bon père de famille dites-vous), des prêts en augmentation depuis votre élection escomptant des subventions qui 
seront en forte diminution, des tracteurs qui grondent pour massacrer des arbres au lieu de les tailler. Merci également pour l’augmentation de la taxe 
foncière en nous amenant vers une nouvelle communauté de communes, nous l’avions souligné lors du vote de votre budget et vos chères caméras 
qui surveillent on ne sait quoi. Alors comment inciter nos jeunes à ne pas quitter la commune ? Comment accompagnez-vous nos ainés ?
Les caisses se vident, la prodigalité de l’entre soi n’amène pas de perspectives. Qui sème la colère récolte la révolte.
Profitons toutefois de la trêve de noël pour nous réveiller, penser à nos enfants, à nos parents, à nos familles, et dans ce contexte difficile, il faut savoir 
prendre de la hauteur et se créer des moments conviviaux entre amis. À Fontenilles ? Choisissons nos amis alors.
Joyeux noël et bonne année 2025.
Pour « Fontenilles Ensemble » Annie Degeilh - Lucien Dolagbenu - Prescilla Sandoval - Laurent Sarica - Fabienne Vitrice. Nous sommes à votre écoute le mercredi de 18h30 à 19h30 à la salle Miquel 

ou par mail : contact@fontenillesensemble.com

Fontenilles au Cœur
Chères Fontenilloises et chers Fontenillois, 

Depuis 2020, vous avez pu parcourir les pages des différentes publications de ce journal et ainsi mesurer le travail accompli par l’équipe 
majoritaire et les agents de la ville que nous remercions pour leurs efforts et leurs disponibilités. Cette année 2024 qui s’achève en effet 
dans un contexte national inédit, mêlant incertitudes politiques et économiques, nous oblige à redoubler de vigilance au moment où nous 
préparons le prochain budget. Elle ouvre également la perspective de notre dernière année de plein exercice et il va sans dire que nous 
mettrons ces prochains mois à profit pour réaliser le maximum des engagements pris il y a 4 ans.

Depuis 2020, vous êtes nombreux à prendre la parole, à la fin de chaque conseil municipal, dans les conseils de quartiers, lors des différentes 
réunions publiques que nous avons pu organiser. Preuve s’il en était, de votre intérêt pour l’avenir de votre commune. Nous en sommes très 
fiers, car c’est bien dans le souci d’être toujours à votre écoute et de vous associer à nos projets et à nos décisions qui viennent impacter 
votre quotidien, que nous avons choisi de vous faire pleinement participer à la vie municipale. Soyez assurés que notre équipe restera 
disponible et mobilisée jusqu’à la fin du mandat.

Depuis 2020, nous sommes cependant inquiets... : mais où sont donc passés les élu(e)s d’opposition ? Pour la plupart d’entre eux, régulièrement 
absents lors des différentes instances municipales et autres conseils communautaires. Nous les retrouvons heureusement tous les six mois 
dans les lignes du journal municipal, mêlant désinformation volontaire et méconnaissance des dossiers. Nul doute qu’ils se réveilleront 
prochainement avec en ligne de mire les prochaines échéances municipales… les électeurs apprécieront.

Nos meilleurs vœux vous accompagnent pour 2025.

Votre équipe Fontenilles au Cœur conduite par Christophe Tountevich.
Pour nous contacter : contact@fontenilles2020.fr - Facebook : fontenilles2020
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Salon des Pros : 2e édition en approche
En septembre 2024, nous organisions le 
1er rendez-vous économique de la commune, 
l’occasion unique d’avoir dans un même lieu 
et au même moment un panel de l’offre des 
professionnels de Fontenilles : commerçants, 
artisans, producteurs… ont exposé leur 
savoir-faire : voiture, maison, jardin, mais aussi 
accessoires, loisirs ou bien-être personnel. 
Un salon qui a atteint un double objectif : du 
gagnant-gagnant au bénéfice des Fontenillois !

Les habitants de la commune ont pu découvrir 
des activités - parfois insoupçonnées - 
présentes à proximité de chez eux et aussi 
concrétiser des projets personnels. Les pros, 
de leur côté, ont fait connaissance avec les 
représentants de la délégation Économique 
du Grand Ouest Toulousain qui leur ont 
présenté les services mis à leur disposition. 
D’autre part, le salon a permis aux exposants de 
mieux se connaître et de ces rencontres sont 
nées quelques idées de futures collaborations !
Fin novembre, une réunion de bilan à fait 
remonter la satisfaction des participants mais 
aussi les points à améliorer. Ainsi, la Ville de 

Fontenilles et ses pros vous proposent un 
nouveau rendez-vous pour la 2e édition du 
Salon des Pros : dimanche 6 avril 2025 de 10h 
à 18h Espace Marcel Clermont.

Un événement désormais incontournable 
pour vos projets
Ce salon grand public réunira l'ensemble des 
acteurs économiques de notre commune, 
offrant une vitrine pour découvrir la diversité 
et la richesse de notre tissu professionnel local. 
Les visiteurs auront l'opportunité de rencontrer 
des professionnels de divers secteurs. 
Ces moments d'échange seront l'occasion 
d'enrichir vos connaissances et de nouer des 
contacts précieux. Ce sera également le rendez-
vous pour saisir quelques opportunités pour les 
recherches de stage, de contrat d’alternance et 
d’emplois : n’oubliez pas vos CV !
Le salon proposera des animations et notre 
animateur vous fera découvrir les stands tout 
au long de la journée, rythmée par les tirages au 
sort de la tombola avec des lots à gagner et des 
bons d’achat à dépenser chez les exposants 
(participation gratuite, ouverte à tous).

Appel aux exposants
Vous êtes un professionnel et souhaitez 
participer à cet événement ? Ne manquez pas 

cette opportunité unique de présenter votre 
activité et de rencontrer de nouveaux clients 
et partenaires. Pour vous inscrire en tant 
qu'exposant, flashez ce qr-code ! Les places 
sont limitées, alors n'attendez plus ! 
Nous vous attendons 
n o m b r e u x  p o u r 
célébrer ensemble le 
savoir-faire local et 
les talents des pros 
de Fontenilles !
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« Éco-défis des Commerçants & 
Artisans » est une opération menée 
par la Chambre des Métiers et de 
l’Artisanat de la Haute-Garonne et le 
Grand Ouest Toulousain qui vise à 
dynamiser  l’économie de proximité 
sous l ’angle du développement 
durable. Il s'agit pour les artisans et 
commerçants intéressés de réaliser 
au moins 3  défis parmi une liste, 
répartis en 8 thématiques  : déchets, 
produits, eau, énergie, transport, 
biodiversité, sensibilisation et société. 
Ainsi après l’édition 2023 qui avait vu 
la fleuriste Ô Flowers et le salon de 
coiffure Segond’hair récompensés, 
le comité de labellisation a choisi le 
1er octobre dernier la Maison Vialade 
qui reprend le flambeau de notre 
commune pour ses actions : tri et la 
valorisation des biodéchets avec un 
contrat signé avec Les Alchimistes, 
choix d’un fournisseur d’énergie 
100 % locale et renouvelable et 
soutien aux clubs sportifs de la 
commune.
Cette opération est gratuite et 
réservée aux TPE du territoire. Vous 
aussi, participez au dispositif et 
soyez récompensé ! Contactez Fanny 
Potagnik, conseillère à la CMA 31. 
Vous serez accompagné dans le choix 
des défis qui vous correspondent le 
mieux et aidé à les relever avec brio !
Chambre de Métiers et de l’Artisanat 
de la Haute-Garonne : 05 61 10 71 23

La Maison Vialade
récompensée 

Harmonie Métal
Après 5 ans de formation chez les « Compagnons du Devoir et du Tour de France », Alexandre 
Marquié, enfant du pays, a décidé de revenir aux sources pour apporter son savoir-faire appris dans 
plusieurs villes de France. Avec son collègue Robert et leurs 23 années d’expérience dans la métallerie, 
aussi bien dans la fabrication qu’en étude de conception, ils sauront répondre à vos demandes allant 
du mobilier urbain, en passant par les divers ouvrages de résidence immobilière, jusqu’à la table à 
manger du particulier. Leurs offres sont larges… consultez-les !
Tél. 06 99 42 17 07 - Email : contact@harmonie-metal.fr
Adresse : 2 impasse de Gascogne - ZA de L’Espèche – 31470 Fontenilles

Du nouveau à la Zone de l’Espèche...

Lucie Domenech, graphothérapeute
Depuis quelques mois, Lucie vous propose ses services 
de graphothérapeute, ou de rééducation de l'écriture. 
La graphothérapie est une approche 
thérapeutique spécialisée qui vise à aider 
les enfants à améliorer leur écriture et à 
surmonter les difficultés qui y sont associées. 
Plus d’infos : 
Lucie Domenech - 07 45 14 48 85

Seuva Studio
Seuva Studio a été lancé par un ingénieur mécanique reconverti en menuiserie. Petit-fils de 
sylviculteur des Landes, celui-ci a toujours entretenu un lien fort avec le bois. Après plus de dix ans 
comme ingénieur mécanique dans les secteurs de l'industrie et de l'aéronautique, il décide de se 
reconvertir et de renouer avec ses racines en se formant auprès des Compagnons du Devoir.
En 2022, David lance son propre atelier de menuiserie, Seuva Studio, et se spécialise dans le travail 
du bois massif. Son expérience dans l’industrie lui permet de concevoir des objets uniques et de 
répondre aux attentes des architectes d'intérieur les plus exigeants. David vous propose également 
une initiation à la menuiserie via des cours disponibles sur le site wecandoo.fr
Des photos sont régulièrement publiées sur Instagram instagram @seuvastudio Suivez-le !
David BAUMIER – Tél. 06 26 69 23 38 - Email : contact@seuvastudio.fr
Adresse : 2 impasse de Gascogne - ZA de L’Espèche – 31470 Fontenilles

... et à Fontenilles




